

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI  
1.00 peso / Edición 1716

# La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



## Alistan inicio de curso escolar 2024-2025

Granma intensifica los preparativos para el curso escolar 2024-2025, que se iniciará el próximo lunes, 2 de septiembre, en sus 13 municipios.

No obstante las dificultades económicas del país, está garantizado el regreso a las aulas de los alumnos y fueron creadas las condiciones con alternativas en cada territorio.

En la más reciente evaluación del tema, quedó claro que el escenario es complejo y exige de constancia, coordinación y adopción sistemática de decisiones para asegurar el proceso docente-educativo y la adecuada formación de los estudiantes.

Según el Doctor en Ciencias Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, director de Educación en la provincia, se diseñó un proyecto a partir de las particularidades y en pro de materializar el tercer perfeccionamiento.

En este sentido, informó, se incursiona en las actividades complementarias, aspecto novedoso que favorece el impacto del trabajo en la sociedad, la familia y en las instituciones.

Ortiz Uriarte expresó que en el nuevo curso contarán con una plantilla de 16 mil 552 docentes y solo existen 104 necesidades, situación a la cual aplican variantes.

Entre estas últimas, están la incorporación de egresados de la formación pedagógica y estudiantes de nivel superior, de la tarea Educando por amor, el empleo del contrato por hora, la reincorporación de jubilados y otras.

Mientras, se ultiman detalles en los mil 82 centros, que acogerán una matrícula de alrededor de 118 mil 987 alumnos.

El directivo precisó que el primer grupo en perfeccionamiento dispone de 102 títulos, cuadernos, libros de texto, programas, materiales metodológicos, y 184 corresponden al segundo, de ellos, solo faltan seis, que se completarán de forma gradual.

En cuanto a la base material de vida, señaló, está asegurado el uniforme para los estudiantes de nuevo ingreso. Respecto al plan general, la industria ha entregado el 71,5 por ciento y solo se había vendido el 46, hasta la última comprobación.

Además, el avituallamiento con sábanas, toallas, colchones, jabón de tocador, detergente y otros insumos, aún se distribuye en algunos municipios.

Refirió la baja disponibilidad de tecnología, como computadoras, televisores y cajas codificadoras, en tanto trabajan para priorizar su uso en los programas principales de las enseñanzas.

Sobre la alimentación, dijo, se garantiza lo indispensable, teniendo en cuenta la situación económica, y crean condiciones para producir alimentos y autogestionarlos.

Acerca del aseguramiento de la merienda escolar, precisa buscar variantes para hacerla llegar con calidad en cada municipio, explicó.

**DARIELIS CALZADA ALARCÓN**  
**y JUAN FARRELL VILLA**  
Fotos AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM



## Delegados rendirán cuenta ante sus electores



Los aseguramientos para el segundo proceso de rendición de cuentas del delegado ante sus electores, a celebrarse del 20 de septiembre al 15 de noviembre próximos, fueron analizados en la sesión ordinaria del Consejo de Gobierno Provincial, este miércoles, en Bayamo, presidida por Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora.

Teresa Pérez Trinchet, vicegobernadora, puntualizó los aspectos organizativos del programa, en el que se realizarán más de cinco mil reuniones, en las 960 circunscripciones granmeneses.

Informó que la preparación de los delegados incluirá intercambios con di-

rectivos administrativos, la revisión de los planteamientos, elaboración de los informes a presentar en las reuniones de vecinos y la definición de entidades que serán convocadas, de acuerdo con los intereses de la comunidad.

Terry Gutiérrez destacó que será importante la participación de diversos sectores de la sociedad, como la Organización de Pioneros José Martí, cuyos miembros podrán informar a los electores el día, horario y lugar de cada asamblea.

Subrayó que también la mencionada reunión es un escenario natural del barrio para estimular las conductas destacadas de niños, adolescentes, jóvenes y otras personas reconocidas, en cada una de las áreas.

“Vamos a asistir a un encuentro para reconstruir el funcionamiento de la comunidad y la circunscripción con la participación popular, haciéndonos fuertes en lo que sí podemos hacer.

“Nuestra sociedad socialista no se puede concebir ni funciona sin la activa participación de todas las fuerzas, desde su núcleo, que es, precisamente, la comunidad”, añadió.

La Gobernadora reconoció que hay planteamientos sin soluciones y esto genera lógicas insatisfacciones, pero en ningún caso debe faltar la explicación oportuna, en primer lugar del delegado, con la tramitación de todas las preocupaciones del pueblo.

También, en esta sesión, se analizó la implementación de las orientaciones, indicaciones y acuerdos de los órganos superiores del Partido, del Estado y del Gobierno, referidos a corregir distorsiones, reimpulsar la economía en el 2024 y las acciones para lograr un mayor alcance en el proceso de bancarización.

Igualmente, fueron presentadas y aprobadas las propuestas del plan de la economía y el anteproyecto de presupuesto para el 2025.

Ramón Veloz García, miembro del Buró Ejecutivo del Partido en Granma, puntualizó que los temas evaluados han de llevar seguimiento y exigencia que permitan mejores resultados en las producciones y en la atención a los electores.

**JUAN FARRELL VILLA**

